Potosí no acepta que el ejército coseche quinua

JUEVES, 05 DE ABRIL DE 2012 10:02 | ESCRITO POR EL POTOSÍ |

Los potosinos no aceptan que la quinua potosina sembrada en suelo potosino sea cosechada por los militares como lo plantean los orureños en su afán de entorpecer el proceso de delimitación entre Salinas de Garci Mendoza (Oruro) y Coroma (Potosí), según señaló el secretario de coordinación general de la Gobernación Autónomo del Departamento de Potosí, René Navarro.

La autoridad aclaró que los potosinos no pueden aceptar las condiciones que ponen quienes avasallan nuestro territorio que en el caso de la quinua pretenden afectar los intereses de los comunarios de Coroma.

Detalló que desde Oruro se lanzó la propuesta de que los militares cosechen la quinua que se halla en la pampa de Charcollo, mientras ellos colectan el grano sembrado en territorio potosino como Santa María.

Las autoridades originarias del distrito indígena de Coroma sostienen que ninguna fuerza policial o militar es una garantía para que no existan enfrentamientos.

La visión potosina del conflicto es clara, solo el desarrollo del proceso de georeferenciación y la delimitación constituyen una garantía para que a futuro no existan enfrentamientos entre orureños y potosinos.

El gobernador potosino, Félix Gonzáles Bernal, confirmó la presencia potosina en la reunión convocada por la ministra de Autonomías, Claudia Peña, para el sábado.

En la mencionada reunión de analizará si continúa el proceso de georeferenciación en el tramo Salinas de Garci Mendoza y Coroma y, en caso de que Oruro retroceda en esa medida, se tendrá que buscar alguna otra alternativa ya que el conflicto limítrofe entre ambos departamentos no puede estar latente permanentemente

Cultivos de caña se amplían a 8.742 nuevas hectáreas

JUEVES, 05 DE ABRIL DE 2012 09:04 | ESCRITO POR CAMBIO |

La superficie cultivada de caña de azúcar se incrementó este año en 8.742 hectáreas (h) (7,12%), es decir que pasó de 122.858 h en 2011 a 131.601 h en 2012, lo que crea alentadoras perspectivas para la producción de azúcar, informó el director de la Organización de Técnicos de la Agroindustria (OTAI), Armando Terceros.

"Nos encontramos con buenas perspectivas que permiten afirmar que está garantizado el abastecimiento del mercado interno y existirán excedentes de azúcar refinada para su exportación a mercados internacionales", sostuvo Terceros.

Por su parte, el presidente de la Federación de Cañeros de Santa Cruz, Adelino Gutiérrez, indicó que se alcanzó una superficie cultivada de 131.601 hectáreas, lo que permite afirmar

que la soberanía alimentaria, en materia de azúcar, está garantizada.

Del total de hectáreas cultivadas en la actualidad, 29.868 corresponden a procesos de ampliación y renovación de cañaverales orientados a incrementar el potencial de producción.

En ese sentido, los productores de azúcar de los ingenios Unagro y Guabirá, en Santa Cruz, coincidieron en señalar que la producción del endulzante superará este año el récord registrado en 2011, cuando se obtuvo un volumen total de 9,5 millones de quintales.

Inspección

De acuerdo con Luis Vaca, representante de los trabajadores azucareros, una comisión del Gobierno nacional realizará hoy una visita a los ingenios Unagro y Guabirá con el propósito de verificar el significativo incremento de la zafra de este año respecto del año pasado.

"El norte del departamento se ha convertido en un verdadero potencial para la producción de la caña de azúcar, en este momento no podemos hablar de quintales, pero la producción será ampliamente superada este año" manifestó Vaca.

Para Armando Terceros, de la OTAI, el detalle de los volúmenes de producción de caña y azúcar refinada sólo podrá estimarse una vez iniciada la zafra y descargada la materia prima en los ingenios.

Esto posibilitará tener una visión de los niveles de sacarosa y el potencial de producción de azúcar, apuntó el representante de OTAI.

Según OTAI, este año, la tendencia de los cultivos de caña en el departamento de Santa Cruz se inclinó más por la variedad de origen brasileño, que representa una superficie de 51.962 hectáreas, frente a la argentina que alcanza a 38.815 hectáreas.

La zafra 2012 comenzará sus actividades en mayo, con excelentes perspectivas de producción de azúcar.

Como producto de una escasez en el mercado interno, el Gobierno nacional prohibió en 2011 la exportación de azúcar, cuya excepción quedó sin efecto a finales de diciembre del año pasado con la autorización de 560 mil quintales para la venta a mercados externos, de un total de 2 millones propuestos por los ingenios.

DATOS

- La superficie de cultivos de caña se incrementó de 122.858 hectáreas (h) en el año 2011 a 131.601 h en 2012.
- Los productores anuncian para este año una producción de azúcar refinada que superará lo obtenido en 2011, que fue de 10 mil toneladas.
- Los mercados reportan una abundante oferta del endulzante en Santa Cruz, con un precio que tiende a bajar de 6 a 5 bolivianos.

Mercados reportan bajos precios

Los centros de abasto en la ciudad de Santa Cruz registran una abundante oferta de azúcar con un precio que tiende a bajar.

El corresponsal de este medio constató que es posible adquirir el producto hasta en Bs 5 el kilo, cuando su precio referencial es de Bs 6,5.

"Se está vendiendo el kilo de azúcar hasta en 5 bolivianos, ahora hay saturación del producto, los mayoristas y distribuidores nos están trayendo barato", dijo Mariela Mercado, una comerciante del mercado La Ramada.

"Barato está, era nomás que estaban especulando y ocultando el azúcar", remarcó una ama de casa.

Actualizado (Jueves, 05 de Abril de 2012 09:14)

La FAO halla que alimentos se abaratan en 2,4%

MIÉRCOLES, 04 DE ABRIL DE 2012 12:50 | ESCRITO POR LA PRENSA |

Los precios de los alimentos en Bolivia mostraron un abaratamiento del 2,4 por ciento a febrero, dice un informe oficial de la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO).

De acuerdo con el organismo internacional, la inflación regional se estabilizó entre el 6 y el 7 por ciento en América Latina, lo que permitió que el alza de los alimentos se mantenga estable. El índice de la FAO para los precios internacionales de los comestibles se incrementó en 1% entre enero y febrero de 2012, sin embargo, se encuentra en un nivel muy por debajo al que puede observarse en los precios de otros productos básicos.

Según el documento, en febrero se redujeron las tasas interanuales de inflación de los alimentos en Bolivia, Brasil, Colombia, Paraguay y Perú.

"En Bolivia, la tasa interanual se redujo de 4,2 a 1,8%, y Paraguay, donde la reducción fue de casi dos puntos".

La incidencia de los alimentos. El informe de la FAO muestra que en Bolivia, el pollo fue el producto de mayor incidencia en la inflación general. Las arvejas fueron el segundo artículo con mayor incidencia en Bolivia, y la cebolla fue el tercero. En marzo de 2011, el índice bajó por primera vez tras ocho meses seguidos de incremento. El índice descendió en octubre de 2011 a su nivel más bajo en los anteriores 11 meses.

Sin embargo, los precios de estos productos muestran un comportamiento volátil.

La FAO destinará 2,4 millones de dólares para la compra de alimentos, en beneficio de cinco países de África.

Vallecito produce para semana santa 7 toneladas de carne

MIÉRCOLES, 04 DE ABRIL DE 2012 10:43 | ESCRITO POR EL DÍA |

A dos días de conmemorarse el Viernes Santo, que es una jornada especial donde los católicos recuerdan la muerte de Jesús y se abstienen de consumir carnes rojas, el mercado aprovecha para ofrecer variedad de pescados para suplir la carne bovina.

En La Bélgica, el criadero piscícola Vallecito de propiedad de la familia de Ángel Darío Serrate, solo por Semana Santa produce cinco toneladas de pacú y tres toneladas de sábalo, anualmente su capacidad de producción es de 50 toneladas.

Proceso de faenado. Distante a cinco kilómetros de La Bélgica este criadero que todo el año es sostenible y permite al productor buenas ganancias está sobre una superficie de 40 hectáreas. En el lugar se pudo observar que son alrededor de 14 lagunas, de las cuales siete están destinadas a la producción y el resto para los alevines (peces en crecimiento), reproductores y para el área de pesca y pague.

Este criadero además del pacú y sábalo también produce boga, carpa, surubí y paíchi (considerado el pescado más grande del mundo pues llega a pesar hasta 300 kilos). En Vallecito, este último está en etapa de crecimiento aún no se lo comercializa.

Producción Para tener un buen pescado los Serrate oxigenan las lagunas, mantienen el PH adecuado y trasladan los peces de una laguna a otra según su tamaño y especie. Se estima que un pescado está listo para ser faenado a la edad de un año a año y medio, pues es cuando llega a pesar más de un kilo.

"Los alimentamos dos veces al día con balanceado, el secreto está en mantener limpias las aguas, sin restos de comida para evitar que se pudra dentro de la laguna. Además el pescado es rentable porque si uno lo alimenta con un kilo de comida este pesa ese kilo que se le da, no es como el pollo que uno invierte hasta dos kilos en alimento, pero pesan kilo y medio", apuntó Serrate.

Ferias en Villa Santa Rosita. Desde ayer comenzó la feria del pescado en Villa Santa Rosita, allí los comercializadores ofrecen desde pescado crudo, cocido, a la parrilla o frito. Los precios se mantienen según la lista oficial que presentó la semana pasada la municipalidad (ver recuadro) dentro del Plan de Semana Santa.

Sobre los precios José Canudas, Oficial Mayor de Defensa Ciudadana, aclaró que para evitar un alza en los costos de pescado que afecten a la economía de la gente se logró equilibrar los precios para que tanto criadores, vendedores y consumidores queden satisfechos. "No queremos dar lugar a la especulación", manifestó Canudas.

Tome en cuenta. Canudas advirtió a todos los comerciantes que sí son encontrados vendiendo pescado en mal estado, los productos serán decomisados y el puesto será clausurado.

"Tenemos que seguir velando para que los comerciantes cumplan con los requisitos que las autoridades les hemos dado, ellos deben tener en cuenta las recomendaciones y obedecerlas", advirtió la autoridad.

Un buen pescado debe tener los ojos y escamas brillosos, la carne sólida no blanda ni de color oscuro, menos que expida mal olor. Al abrir un pescado observe si en su interior no tiene gránulos blancos o negruzcos, si es así no está apto para el consumo y puede ser tóxico para el organismo.

Alcaldía

Lista oficial de precios por kilo y por caja

Corvina el kgr Bs 35 Blanquillo bagre Bs 30 Boga Bs 40 Pacú criadero Bs 40

Pacú de río Bs 50 Pacú filete Bs 60

Sábalo caja 20 kg Bs 400

grande Bs 60
mediano Bs 50
chico Bs 30
Surubí Bs 50
Surubí filete Bs 60
Dorado Bs 50
Pejerrey Bs 65
Trucha Bs 45

Precios en criadero Vallecito

Pacú vivo Bs 35 Pacú faenado Bs 40 Sábalo vivo Bs 25 Sábalo faenado Bs 3

El seguro agrícola subirá a Bs 56 millones con los otros aportes

Miércoles, 04 de Abril de 2012 10:16 | Escrito por Cambio |

El fondo económico del seguro agrícola Pachamama subirá de 28 a 56 millones de bolivianos porque recibirá aportes de coparticipación de las gobernaciones y los municipios del país, se informó ayer de manera oficial.

"La estructuración del costo de la prima hará que un 50% sea puesto por el Estado, un 20% por cada Gobernación, un 20% por cada Alcaldía y un 10% por los productores. Esto hará incrementar los recursos a 56 millones de bolivianos", explicó el director ejecutivo del Instituto Nacional del Seguro Agrario (INSA), José Alfredo Terán.

Explicó que con el mecanismo se duplicarán los recursos económicos existentes de manera inicial, puesto que el Decreto Supremo 942 asignó 28 millones de bolivianos para la implementación del beneficio en 75 municipios priorizados en una primera fase. Sostuvo que se recurre al sistema conocido como de modalidad catastrófica por su carácter participativo, corresponsable y concurrente, porque se tomaron en cuenta experiencias que fracasaron en otros países en los que se aplicó un subsidio estatal completo y que finalmente fue insostenible.

"Para nosotros es importante generar la sostenibilidad, por eso es que se aplicará este proceso de concurrencia de recursos, que no sólo será económico, puesto que también involucrará logística y recursos humanos", agregó.

Dijo que la preparación para la aplicación del seguro agrícola se halla en la etapa del registro de beneficiarios por medio de una declaración jurada y continuará hasta mediados de junio con la contratación de una empresa aseguradora que pagará las indemnizaciones.

Una vez terminadas las tareas se prevé que en julio comiencen a repartirse las pólizas a los productores de los 75 municipios escogidos para la primera fase en Potosí, Chuquisaca, Cochabamba, La Paz, Oruro y Santa Cruz.

Dijo que se cuenta con una estimación que considera que el seguro agrícola puede tener una cobertura de 1.500 productores registrados, con especial énfasis en la atención de cultivos vinculados con la seguridad alimentaria.

El programa establece que los cultivadores de escasos recursos que perdieron sembradíos por efectos de inundaciones, granizo, heladas o sequía reciban 1.000 bolivianos por hectárea perdida, teniéndose como base máxima el registro de 5 hectáreas.

Los agricultores que quieran tener la cobertura del beneficio sólo aportarán 20 bolivianos por año por hectárea. Los cultivadores que hayan perdido sólo media hectárea recibirán 500 bolivianos, y los que tuvieron la destrucción de un cuarto de esa superficie tendrán 250 bolivianos

Censo agrícola y seguridad alimentaria, en debate

LUNES, 02 DE ABRIL DE 2012 10:46 | ESCRITO POR LA RAZON | NOTICIAS



Jaime Pinto, licenciado en Estadística; Gonzalo Colque, director de la Fundación TIERRA; Gustavo Medeiros, especialista en Desarrollo agropecuario, y Fernando Crespo, agroeconomista, fueron los panelistas —moderados por la periodista Lucía Sauma— que analizaron los beneficios de un censo agropecuario y su repercusión en la seguridad alimentaria.

"Un censo es una operación estadística de gran escala para conocer el estado de informaciones de un sector, en este caso el agropecuario, y así promover políticas públicas y proyectos, sin ello es difícil hacerlo", opinó Medeiros.

"La importancia de este censo radica en el vacío de información que hay en el país sobre el tema. El primer censo fue antes de la Reforma Agraria y el país cambió desde entonces", indicó Colque.

"Ante la carencia de información clara, no se conoce la estructura agraria del país y los términos en los que se producen alimentos", manifestó a su turno Crespo.

"Debería haber estudios puntuales mostrando la diferencia y heterogeneidad del mundo rural", agregó el especialista.

Pero, ¿cuál la causa para que no se realizara un censo agropecuario en 28 años? Para Pinto, el problema es una cuestión cultural y no financiera. "El problema financiero se puede solucionar, en La Paz hubo resistencia de la gente por una situación política".

"Mucha gente se ha opuesto al censo porque lo asociaba al cobro de impuestos y también hay otro tipos de intereses económicos en propiedades grandes con historia legal y jurídica no esclarecida", agregó Colque. Se calcula que Bolivia posee 15 millones de hectáreas para la producción agropecuaria de las cuales sólo se utilizan tres millones